



<http://www.corsicamea.fr/>

L'attaque du service postal Ajaccio-Lopigna le 18 mai 1930

Extraits du Petit Journal – Editions des 19 et 20 mai 1930

DANS LE MAQUIS CORSE

UNE AUTO POSTALE attaquée par des bandits qui tuent le chauffeur et deux gendarmes

Ils incendient la voiture,
après l'avoir dévalisée

Bastia, 18 Mai. — Un attentat d'une audace extrême a été commis ce matin, vers 8 heures, en plein maquis, contre l'auto postale qui fait le service entre Lopigna et Ajaccio.

La voiture, à bord de laquelle avaient pris place trois gendarmes de la brigade de Saridonci, poursuivait normalement sa route, quand, dans la forêt, elle dut s'arrêter devant un obstacle placé sur la chaussée.

Le conducteur de l'auto et les trois gendarmes descendirent pour dégager la route, mais aussitôt se déclancha une vive fusillade. Dissimulés dans les bas taillis, les bandits, qui avaient tendu cette embuscade, tiraient sur les gendarmes.

Deux d'entre eux, les gendarmes Adam et Hervé, ainsi que le chauffeur Rini furent tués sur le coup.

Les bandits firent ensuite évacuer l'auto par ses occupants et, après s'être emparés du courrier, y mirent le feu. Ils disparurent ensuite dans le maquis.

L'AUTO POSTALE a été attaquée par le roi du Maquis

*La médaille des belles actions
est décernée aux gendarmes tués*

Bastia, 19 Mai. — C'est le bandit Spada, connu sous le sobriquet de roi du Maquis, qui est l'auteur de l'attentat commis hier contre l'auto postale. Il aurait agi par vengeance, et non par lucre.

Le maire de Lopigna avait eu en effet récemment des discussions d'ordre privé avec l'adjudicataire du service postal. Et Spada prenant fait et cause pour le maire interdit à l'adjudicataire d'assurer cette liaison postale plus longtemps, parce qu'il ne voulait pas donner des subsides à son amie. Quant aux conditions mêmes de l'attaque on possède maintenant sur elle quelques détails.

La voiture, à bord de laquelle avaient pris place trois gendarmes de la brigade de Saridonci, poursuivait normalement sa route, quand, dans la forêt, à trois kilomètres de Lopigna, elle dut s'arrêter devant un tas de grosses pierres obstruant complètement la chaussée.

Le chauffeur habituel de l'autobus avait abandonné son service et avait été remplacé par un jeune homme du nom de Rini.

Ce dernier et les trois gendarmes descendirent pour dégager la route, mais aussitôt se déclancha une vive fusillade.

Le convoyeur postal tombait aussitôt sous les balles ainsi que les gendarmes Adam et Hervé.

Deux voyageuses et un voyageur de nationalité italienne sautèrent alors à bas du véhicule. A peine avaient-ils mis pied à terre que cinq hommes les entouraient.

Parmi les bandits on reconnut Spada qui ordonna au conducteur d'achever les blessés, mais ce dernier refusa. Sous la menace des revolvers, il dut mettre le feu à la voiture et retourner avec son sac postal au village de Sari d'Oreino.

Toutes les brigades de gendarmeries ont été alertées. Le bandit Spada opérait avec son frère et trois comparses.

M. André Tardieu, président du Conseil, a télégraphié au préfet de la Corse qu'il décernait, à titre posthume, la médaille d'or des belles actions aux deux gendarmes Adam et Hervé.